
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 411DE ABRIL DE 2023 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA CONSELHO 

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL – PETRÓPOLIS/RJ 
 
Ata da Reunião Ordinária Nº 411, do 
Conselho Municipal de Assistência Social, 
realizada no dia 5 DE ABRIL de 2023, às 
9:30 
 

Aos cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, com abertura dos 1 
trabalhos ainda em primeira chamada, reuniram-se os representantes do Conselho 2 
Municipal de Assistência Social e participantes da Política Municipal de Assistência 3 
Social convocados por D.O. e por e-mail corporativo. Participaram desta reunião na 4 
representação pela Sociedade Civil: Sra. Cristiane (titular – Representante da APAE),  5 
Sr. Carlos Jorge Guimarães (titular) da Associação Casa da Cidadania, Vanessa de 6 
Souza Nascimento (suplente) do CDDH, Sra.Cássia Nilce Hammes (titular) da ONG 7 
Raízes de Ofício, Adriana de Oliveira (titular) Comunidade Jesus Menino. Na 8 
representação pelo Governo: Sra. Denize Militão da Silva (suplente) da Secretaria de 9 
Assistência Social, Sra. Michele do Valle Hoelz (titular) pela Secretaria de Obras, 10 
Aline da Cunha Dias (Titular) da Secretaria de Educação, Vanessa Maria Bull 11 
(Suplente) Secretaria de Saúde,  Ronan Araújo (suplente) Gabinete do Prefeito e Dr. 12 
Jeferson Gomes (titular) da Secretaria de Fazenda.Na participaçãorepresentantes de 13 
outrasInstituições. Na condução da ordem do dia estava a Presidente Senhora Denize 14 
Militão- Presidente, também representante da SAS, realizada a conferência de 15 
quórum e realização daleitura do edital de convocação: 1–Trabalho das Comissões; 16 
2- Apresentação do Programa Bolsa Família; 3–Organização da XIV Conferência 17 
Municipal; 4-Informes; 5- Correspondência Expedida e recebida; 5 – Assuntos 18 
Gerais. Na sequência à Presidência, deu início aos trabalhos, então o PRIMEIRO 19 
PONTO – Trabalho das Comissões, foi colocado que as únicas Comissões que se 20 
reúnem regularmente é a de Orçamento e Finanças e a de Direito e Fiscalização, onde 21 
foi solicitado que se faça um levantamento do trabalho das demais Comissões, 22 
analisando principalmente as provisórias se devem continuar; a Presidente passou 23 
para o SEGUNDO  PONTO:Apresentação do Programa Bolsa Família, chamando a 24 
representante da SAS, Sr. Renata Daniele de Amorim, saudando a todos e todas se 25 
apresentou e disse vou falar um pouquinho do Bolsa Família já esclarecendo, que 26 
com o retorno do Programa Bolsa Família, o Auxílio Brasil não existe mais. Quem 27 
tem acesso ao Programa Bolsa Família, famílias em vulnerabilidade social, com 28 
renda percapita de até duzentos e dezoito reais, como se apura esse valor: é a soma de 29 
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todos os valores recebidos pelos membros da família, dividido pelo número de 30 
membros, no Auxílio Brasil esse valor era de duzentos e dez reais, com o novo 31 
formato do Bolsa Família, nenhuma família vai receber menos de seiscentos reais, 32 
tem outros benefícios que caracterizam como renda familiar. Vamos supor que uma 33 
pessoa more sozinha, ela vai receber só cento e quarenta e dois reais, não; ela vai ter 34 
esse benefício complementados até chegar aos seiscentos reais, após diversos 35 
esclarecimentos deixou disponibilizado as anotações apresentadas para quem tiver 36 
interesse; TERCEIRO PONTO: Organização  da XIV Conferência Municipal da 37 
Assistência Social – O Tema é Reconstrução do SUAS. O SUAS que temos e os 38 
SUAS que queremos! A Conferência   está dividida em cinco eixos: Eixo 1 – 39 
Financiamento, Eixo 2 – Controle Social, Eixo 3 – Articulação entre segmentos, Eixo 40 
4- Serviços, Programas e Projetos e Eixo 5 – Benefício e Transferência de Renda. 41 
Ficou marcado a data para o dia 16 e 17, primeira etapa e 21, segunda etapa. 42 
Considerando a necessidade de programação para a Conferência, conforme já tinha 43 
sido informado necessitamos compor uma Comissão para Organização da 44 
Conferência, uma comissão paritária sociedade civil e governo, ficando assim 45 
decidida em votação pela plenária, Sr. Carlos Jorge (Casa da Cidadania, Sra. Cássia 46 
Hammes (ONG Raízes do Ofício), Cristiane Rodrigues(APAE), Denize Militão 47 
(SAS), Ronan Araújo(Gabinete do Prefeito) e Vanessa Bull(Secretaria de Saúde). 48 
QUARTO PONTO:Informes; A comissão deve ser reunir esta semana ainda, para 49 
começar as tratativas da Conferência. QUINTO PONTO:Assuntos Gerais será dada 50 
ampla divulgação de todo trabalho da Comissão Organizadora. Não havendo mais 51 
nada a tratar às 11h50min, a Presidente agradeceu a participação e encerra. Eu, 52 
Jorgina de Souza Francisco, lavro e assino, a presente juntamente com a Presidente. 53 
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